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ATA DA QUARTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos dezessete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte um, com início às quinze 4 

horas, de maneira remota, por meio do Google Meet, deu-se início à quarta assembleia 5 

ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião os(as) 6 

professores(as): Daniely Formiga Braga, que presidiu a assembleia, Ana Tereza de 7 

Abreu Lima, Antônio Vitor Machado, Eddygledson Souza Gama, Edna Lúcia da 8 

Rocha Linhares, Fabiano da Costa Dantas, Francisco Aécio de Lima Pereira, 9 

Gilmara Elke Dutra Dias, Hudson Pacheco Pinheiro, Jennef Carlos Tavares, José 10 

Júnior Alves da Silva, Luiz Eduardo da Silva Andrade, Marcelo Batista de 11 

Queiroz, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Mara Betânia Jales dos Santos, 12 

Maria do Socorro Medeiros de Sousa, Maurício Zuluaga Martinez, Oscar Bayardo 13 

Ramos Lovon, Rejane Ramos Dantas, Reginaldo Gomes Nobre, Ricardo Neves 14 

Bedoya, Tony Kleverson Nogueira e Zenner Silva Pereira. Justificaram ausência 15 

os(as) professores(as): Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo, Daniel Freitas Freire 16 

Martins, Felipe Augusto Mariano Pires, Luiz Carlos Aires de Macêdo e Myrna 17 

Suyanny Barreto. Verificada a existência de quórum legal, a vice-chefe do 18 

departamento, professora Daniely Formiga Braga, deu início à reunião saudando a 19 

todos. Em seguida, a professora solicitou a inclusão de um ponto de apreciação e 20 

deliberação sobre o perfil docente para provimento de código de vaga para o curso de 21 

Licenciatura em Física (ficando como sétimo ponto). Em regime de votação, a inclusão 22 

foi aprovada por unanimidade. Na sequência, a pauta foi lida com os seguintes pontos: 23 

primeiro ponto - apreciação e deliberação da ata da 3ª Assembleia Ordinária do 24 

Departamento de Ciência e Tecnologia de 2021; segundo ponto - informações gerais 25 

sobre o Núcleo de Inovação Tecnológica – NIT UFERSA; terceiro ponto – apreciação 26 

e deliberação dos projetos de pesquisa: Desafios da gestão ambiental dos resíduos 27 

sólidos e líquidos na comunidade de Cachoeira e Assentamento 8 de maio no município 28 

de Caraúbas-RN, submetido pela professora Edna Lúcia da Rocha Linhares; e 29 

Simulações Computacionais de Materiais Bidimensionais, submetido pelo 30 

professor Zenner Silva Pereira; quarto ponto – apreciação e deliberação dos relatórios 31 

de extensão: parcial e final do projeto Implementação computacional de problemas de 32 
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mecânica vetorial para engenharia, coordenado pela professora Ana Paula Ferreira 33 

Ramos; e final do projeto Engenharia de estruturas: perspectivas e cenários para a 34 

Engenharia Civil, coordenado pelo professor Jennef Carlos Tavares; quinto ponto – 35 

apreciação e deliberação dos PID 2020.1 e 2020.2, submetidos após o prazo, do 36 

professor Oscar Bayardo Ramos Lovon; sexto ponto – apreciação e deliberação do 37 

PGCC de Administração e Empreendedorismo; sétimo ponto – apreciação e 38 

deliberação sobre o perfil docente para provimento de código de vaga para o curso de 39 

Licenciatura em Física; e oitavo ponto – outras ocorrências. Após leitura, a pauta foi 40 

posta em votação e aprovada por unanimidade. Dando início ao primeiro ponto, a 41 

presidente colocou em discussão a ata da 3ª Assembleia Ordinária do Departamento de 42 

Ciência e Tecnologia de 2021. Não havendo manifestação, a ata seguiu para votação. 43 

Deliberação: aprovada por unanimidade. No segundo ponto, a professora Daniely 44 

Formiga solicitou a permissão da participação do professor Fabrício Cavalcante, 45 

servidor do Núcleo de Inovação Tecnológica – NIT, para apresentação das informações 46 

gerais sobre o NIT da UFERSA. Em regime de votação, a participação foi aprovada por 47 

unanimidade. Em seguida, o servidor Fabrício Cavalcante fez a explanação sobre a 48 

importância e função do órgão no que diz respeito à fomentação e à proteção de 49 

propriedade intelectual e possível transferência de tecnologia. Apresentou o assunto por 50 

meio de slides que mostraram todo o funcionamento do órgão executivo que está 51 

vinculado à PROPPG. No final da apresentação, foi aberto espaço para perguntas. O 52 

momento foi encerrado com agradecimentos à presença do professor Fabrício 53 

Cavalcante pela disponibilidade em esclarecer dúvidas sobre o NIT. No terceiro ponto, 54 

a professora Daniely Formiga colocou em apreciação os projetos de pesquisa: Desafios 55 

da gestão ambiental dos resíduos sólidos e líquidos na comunidade de Cachoeira e 56 

Assentamento 8 de maio no município de Caraúbas-RN, submetido pela 57 

professora Edna Lúcia da Rocha Linhares; e Simulações Computacionais de Materiais 58 

Bidimensionais, submetido pelo professor Zenner Silva Pereira. Logo após, os 59 

professores falaram sucintamente sobre os projetos. Em regime de votação. 60 

Deliberação: aprovados por unanimidade. No quarto ponto, foram apreciados os 61 

relatórios de extensão: parcial e final do projeto Implementação computacional de 62 

problemas de mecânica vetorial para engenharia, coordenado pela professora Ana 63 

Paula Ferreira Ramos; e final do projeto Engenharia de estruturas: perspectivas e 64 
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cenários para a Engenharia Civil, coordenado pelo professor Jennef Carlos Tavares. 65 

Em seguida, o professor Luiz Eduardo sugeriu que os coordenadores dos projetos de 66 

extensão falassem um pouco sobre os relatórios a fim de que os demais docentes 67 

pudessem ter conhecimento do que está sendo executado no campus. Desse modo, o 68 

professor Jennef Tavares relatou sobre o resultado final do projeto, os pontos positivos e 69 

dificuldades apresentadas. Logo após, os projetos seguiram para votação. Deliberação: 70 

aprovados por unanimidade. No quinto ponto, a presidente colocou em apreciação os 71 

PID 2020.1 e 2020.2, submetidos após o prazo, do professor Oscar Bayardo Ramos 72 

Lovon. Prontamente, o professor Oscar Lovon se desculpou pelo mal entendido, pois 73 

pensou que havia enviado no tempo certo, mas se equivocou. Após esclarecimentos, os 74 

PID 2020.1 e 2020.2 seguiram para votação. Deliberação: aprovados com duas 75 

abstenções. No sexto ponto, a professora Daniely Formiga pôs em apreciação o PGCC 76 

de Administração e Empreendedorismo. Em regime de votação. Deliberação: aprovado 77 

por unanimidade. No sétimo ponto, foi apreciado o perfil docente para provimento de 78 

código de vaga para o curso de Licenciatura em Física. A professora Daniely Formiga 79 

comunicou que, na reunião de hoje, no Conselho de Centro, a diretora do campus, 80 

Simone Maria da Rocha, pediu desculpas pela falha em não ter comunicado o DCT 81 

sobre a escolha do perfil docente para código de vaga do curso de Licenciatura em 82 

Física. Sendo assim, ficou decidido que o perfil de Letras Libras passasse por esta 83 

assembleia e, depois, voltaria para apreciação e deliberação novamente no Conselho de 84 

Centro. Diante do exposto, o professor Mackson Nepomuceno manifestou insatisfação 85 

pela forma como o processo foi conduzido desde o início para a implementação do 86 

curso de Licenciatura em Física, e questionou por não ter havido a consulta prévia em 87 

assembleia deste departamento, como também, observou a falta de transparência nas 88 

decisões. A professora Ana Tereza também frisou que ficou muito chateada como foram 89 

tomadas as decisões. No mais, devido a dúvidas quanto ao melhor perfil para a vaga, 90 

decidiram convidar a professora Isabelle Pinheiro Fagundes, lotada no Departamento de 91 

Linguagens e Ciências Humanas, a fim de esclarecer pontos importantes sobre a melhor 92 

graduação exigida para a função. Logo, foi colocada em votação a permissão para 93 

participação da referida docente na reunião, sendo aprovada por unanimidade. Na 94 

sequência, os membros presentes levantaram questionamentos pertinentes ao perfil 95 

docente e que foram esclarecidos pela professora Isabelle Fagundes. Diante das 96 
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discussões sobre o assunto em questão, os professores Mackson Nepomuceno e Luiz 97 

Eduardo propuseram que a melhor escolha para o DCT seria o perfil com graduação em 98 

Pedagogia Bilíngue com Especialização em Libras, Língua Portuguesa, Ensino, Ensino 99 

de Ciências, Educação, Educação Inclusiva e afins. Desde que a prova didática seja 100 

integralmente em Libras. E o Mestrado nas áreas de linguística, letras, artes e/ou 101 

ciências humanas. Sendo assim, seguiram para votação as duas propostas: opção 1 – o 102 

perfil de Letras Libras; opção 2 – o perfil proposto pelos professores Mackson 103 

Nepomuceno e Luiz Eduardo; e opção 3 – abstenção. Em regime de votação. 104 

Deliberação: cinco votaram na opção 1, seis votaram na opção 2, e três votaram na 105 

opção 3. Dessa forma, foi aprovado o perfil proposto pelos professores Mackson 106 

Nepomuceno e Luiz Eduardo. Após votação, foram decididos alguns encaminhamentos, 107 

como o sugerido pela professora Ana Tereza, que solicitou uma rediscussão com o 108 

Conselho de Centro sobre as três vagas destinadas ao campus Caraúbas, e solicitar um 109 

estudo mais detalhado dessas vagas, visto que a diretora Simone Maria havida dito que 110 

os perfis, uma vez escolhidos, poderiam ser alterados futuramente. Desse modo, seria 111 

necessário um estudo mais criterioso e fundamentado sobre o assunto. Com isso, a 112 

professora Daniely Formiga disse que vai elaborar um memorando para enviar ao 113 

Conselho de Centro, solicitando rediscutir sobre as três vagas, e cobrar um estudo com 114 

dados e transparência. O professor Mackson Nepomuceno sugeriu também solicitar ao 115 

DLCH propostas de componente curricular para o perfil docente que foi escolhido nesta 116 

assembleia, e discuti-los em reunião posterior. No oitavo ponto, o professor Hudson 117 

Pacheco informou que muitos alunos reclamaram que alguns professores ainda não 118 

colocaram as notas da primeira unidade. Diante disso, reforçou que os alunos têm 119 

direito ao conhecimento da nota, conforme consta na Resolução CONSEPE/UFERSA 120 

nº 004/2018 a obrigatoriedade da divulgação do resultado final de cada unidade. 121 

Portanto, solicitou que os professores observem esta normativa. Nada mais havendo a 122 

discutir ou constar, a presidente deu por encerrada a assembleia. Assim, eu, Ana Paula 123 

Oliveira Vale de Andrade, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que será assinada 124 

por mim, pela vice-chefe do departamento que presidiu esta reunião e pelos demais 125 

presentes.  126 

 127 

     _________________________                               _______________________ 128 
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             Daniely Formiga Braga                                      Ana Paula O. V. de Andrade 129 

               Vice-Chefe do DCT                                                 Secretária Executiva 130 
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